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Niederschrift 
über die 1. (konstituierende) öffentliche Sitzung der Schulverbandsvertretung des Schulverbandes 
Hattstedt am 07. Juni 2008 in der Gaststätte Christiansen in Hattstedt. 
 
Beginn der Sitzung: 19.00 Uhr 
Ende der Sitzung: 21.15 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Schulverbandsvorsteherin Christel Schmidt, Hattstedt 
2. Bürgermeister Reinhold Schaer, Wobbenbüll 
3. Bürgermeisterin Elline Lorenzen, Hattstedtermarsch 
4. Bürgermeister Ralf Heßmann, Hattstedt 
5. Schulverbandsvertreterin Ilona Dethlefsen, Hattstedt zugleich als Elternbeiratsvorsitzende  
6. Schulverbandsvertreter Brar Riewerts, Hattstedtermarsch 
7. Schulverbandsvertreter Kay Siemen, Hattstedt 
8. Schulverbandsvertreterin Juliane Hegemann, Hattstedt 
9. Schulverbandsvertreter Manfred Thiel, Hattstedt 
10. Schulverbandsvertreter Stefan Nissen stellv. Veronika Wüst, Wobbenbüll 
 
Außerdem sind anwesend: 
Andrè Mchantaf, Protokollführer  
Schulleiter Detlef Kreutzfeld 
Herr Udo Rahn, Presse 
sowie 9 Zuhörerinnen und Zuhörer 
 
Tagesordnung: 
1. Eröffnung und Begrüßung durch die bisherige Schulverbandsvorsteherin 
2. Feststellung des ältesten Mitgliedes der Verbandsvertretung 
3. Wahl der Schulverbandsvorsteherin / des Schulverbandsvorstehers unter der Leitung des 

ältesten Mitgliedes 
4. Ernennung und Vereidigung der Schulverbandsvorsteherin / des Schulverbandsvorstehers 
5. Wahl der 1. stellv. Schulverbandsvorsteherin / des 1. stellv. Schulverbandsvorstehers 
6. Ernennung und Vereidigung der 1. stellv. Schulverbandsvorsteherin / des 1. stellv. 

Schulverbandsvorstehers 
7. Wahl der 2. stellv. Schulverbandsvorsteherin / des 2. stellv. Schulverbandsvorstehers 
8. Ernennung und Vereidigung der 2. stellv. Schulverbandsvorsteherin / des 2. stellv. 

Schulverbandsvorstehers 
9. Verpflichtung der Schulverbandsvertreterinnen und Schulverbandsvertreter 
10. Wahl der Mitglieder und der Vorsitzenden der ständigen Ausschüsse 
11. Einwohnerfragestunde 
12. Genehmigung der Niederschrift über die 18. Sitzung am 08.04.2008 
13. Berichte der Schulverbandsvorsteherin und des Schulleiters 
14. Anfragen 
15. Beschlussfassung über den Auftrag eines Gutachtens für die Konstruktion des 

Turnhallendaches 
16. Einrichtung der sanitären Anlagen für die Kindergarten- und Hortbetreuung 
17. Verabschiedung der ausgeschiedenen Mitglieder der Schulverbandsvertretung 
Nichtöffentlich 
18. Aussprache über das weitere Vorgehen der Schülerbeförderung 
19. Personalangelegenheiten 
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1. Eröffnung und Begrüßung durch die bisherige Schulverbandsvorsteherin 
Die bisherige Schulverbandsvorsteherin Christel Schmidt eröffnet die Sitzung und begrüßt alle 
Anwesenden herzlich. Frau Schmidt stellt fest, dass zur Sitzung form- und fristgerecht 
eingeladen wurde. Die Verbandsversammlung ist beschlussfähig.  
Auf Antrag wird der TOP 15 zum nichtöffentlichen Teil der Sitzung aufgenommen. Dieser wird 
TOP 18 und alle anderen TOP werden der Nummerierung angepasst.  

 
 
2. Feststellung des ältesten Mitgliedes der Verbandsvertretung 

Als ältestes anwesendes Mitglied wird Manfred Thiel festgestellt.  
 
 
3. Wahl der Schulverbandsvorsteherin / des Schulverbandsvorstehers unter der Leitung 

des ältesten Mitgliedes  
Manfred Thiel trägt vor, dass die Wahlzeit fünf Jahre beträgt und bittet um Vorschläge für die 
Vorsitzende bzw. den Vorsitzenden. Ralf Heßmann schlägt Christel Schmidt vor. Weitere 
Vorschläge werden nicht vorgebracht.  
In offenerer Wahl wird Christel Schmidt einstimmig zur Schulverbandsvorsteherin des 
Schulverbandes Hattstedt gewählt. 

 
 
4. Ernennung und Vereidigung der Schulverbandsvorsteherin / des 

Schulverbandsvorstehers 
Manfred Thiel ernennt Christel Schmidt zur Schulverbandsvorsteherin und händigt die 
Ernennungsurkunde aus. Christel Schmidt leistet den Beamteneid. 
 
Christel Schmidt bedankt sich für das Vertrauen und wünscht sich für die Zukunft eine gute 
Zusammenarbeit mit der neuen Schulverbandsvertretung.  

 
 
5. Wahl der 1. stellv. Schulverbandsvorsteherin / des 1. stellv. Schulverbands-vorstehers 

Schulverbandsvorsteherin Schmidt bittet um Vorschläge. Stellv. Schulverbandvertreterin Vera 
Wüst schlägt Reinhold Schaer zum 1. Stellvertreter vor. Weitere Vorschläge werden nicht 
vorgebracht. 
In offener Wahl wird Reinhold Schaer einstimmig zum 1. stellvertretenden 
Schulverbandsvorsteher des Schulverbandes Hattstedt gewählt. 

 
 
6. Ernennung und Vereidigung der 1. stellv. Schulverbandsvorsteherin / des 1. stellv. 

Schulverbandsvorstehers 
Schulverbandsvorsteherin Schmidt ernennt Reinhold Schaer zum 1. stellvertretenden 
Schulverbandsvorsteher und händigt die Ernennungsurkunde aus. Reinhold Schaer leistet den 
Beamteneid. 

 
 
7. Wahl der 2. stellv. Schulverbandsvorsteherin / des 2. stellv. Schulverbandsvorsteher 

Schulverbandsvorsteherin Schmidt bittet um Vorschläge. Bürgermeister Ralf Heßmann schlägt 
Elline Lorenzen zur 2. Stellvertreterin vor. Weitere Vorschläge werden nicht vorgebracht. 
In offenerer Wahl wird Elline Lorenzen einstimmig zur 2. stellvertretenden 
Schulverbandsvorsteherin des Schulverbandes Hattstedt gewählt. 
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8. Ernennung und Vereidigung der 2. stellv. Schulverbandsvorsteherin / des 2. stellv. 
Schulverbandsvorstehers 
Schulverbandsvorsteherin Schmidt ernennt Elline Lorenzen zur 2. stellvertretenden 
Schulverbandsvorsteherin und händigt die Ernennungsurkunde aus. Elline Lorenzen leistet den 
Beamteneid. 

 
 
9. Verpflichtung der Schulverbandsvertreterinnen und Schulverbandsvertreter 

Schulverbandsvorsteherin Schmidt verpflichtet die Schulverbandsvertreterinnen und die 
Schulverbandsvertreter durch Handschlag auf die gewissenhafte Erfüllung ihrer Obliegenheiten 
und führt sie in ihre Tätigkeit ein. 

 
 
10. Wahl der Mitglieder der ständigen Ausschüsse  

Hauptausschuss (3 Mitglieder) 
 Es werden vorgeschlagen: 
 Schulverbandsvorsteherin Christel Schmidt 
 Schulverbandsvertreterin Elline Lorenzen 
 Schulverbandsvertreter Reinhold Schaer 

Einstimmig werden diese Schulverbandvertreterinnen und Schulverbandsvertreter in den 
Hauptausschuss gewählt. 

 
Bau- und Bewirtschaftungsausschuss (5 Mitglieder) 

 Es werden vorgeschlagen: 
 Schulverbandsvertreter Kay Siemen 
 Schulverbandsvertreter Stefan Nissen  
 Schulverbandsvertreter Brar Riewerts 
 Schulverbandsvertreter Manfred Thiel 
 Bürgerliches Mitglied Rolf Stechmann 

Einstimmig werden diese Schulverbandvertreter und das bürgerliche Mitglied in den Bau- und 
Bewirtschaftungsausschuss gewählt. 

 
Ausschuss zur Prüfung der Jahresrechnung (3 Mitglieder) 

 Es werden vorgeschlagen: 
 Schulverbandsvertreter Stefan Nissen 
 Schulverbandsvertreterin Ilona Dethlefsen 
 Schulverbandsvertreter Kay Siemen 

Einstimmig werden diese Schulverbandvertreterinnen und Schulverbandsvertreter in den 
Ausschuss zur Prüfung der Jahresrechnung gewählt. 

 
 
11. Einwohnerfragestunde  

Herr … fragt nach, warum unter TOP 10 keine Vorsitzenden gewählt worden sind. Die 
Schulverbandsvorsteherin teilt ihm mit, dass der TOP vom Amt Nordsee-Treene überarbeitet 
worden sei und ihr dies nicht aufgefallen war. Die Satzung sagt aus, dass die Vorsitzenden der 
Ausschüsse in den jeweils 1. Sitzungen direkt gewählt werden. In Zukunft wird sie die 
Korrekturen besser prüfen.  

 
 
12. Genehmigung der Niederschrift über die 18. Sitzung am 08.04.2008 

Schulverbandvorsteherin Schmidt teilt zu TOP 7 mit, dass die vorgetragenen Überschreitungen 
von 13.888 € alleine schon 9.000 € für die Nachzahlung an Schülerbeförderungskosten 
beinhalte, diese müsse durch eine Preiserhöhungen hingenommen werden.  
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Punkt 8 soll ergänzt werden. Die Bezeichnung für die neue Gruppe soll nicht Hort sein, sondern 
eine Altersgemischtengruppe, die die Betreuung und Aufnahme von Kindergartenkindern und 
Grundschulkindern vorsieht. 
Unter Punkt 13 erläutert Manfred Thiel, dass von 14 geplanten Klapptischen doch 16 
beauftragt werden, ebenfalls hatte er sich bei der Preisangabe vertan und diese ohne 
Mehrwertsteuer angegeben, er bittet dies zu entschuldigen. 
 
Die Niederschrift wird nach Änderung einstimmig genehmigt. 

 
 
13. Berichte der Schulverbandsvorsteherin und des Schulleiters 

Schulverbandsvorsteherin 
a) Die Fußbodensanierung wurde vor den Sommerferien beschlossen. 3 Klassenräume sind 

bereits fertig. Der mittlere Flurbereich wird nun in den Sommerferien saniert. Bei der 
Schulbausanierung sind noch 25.000 € offen, die Fußbodensanierung wird deshalb hier 
noch mit eingeschlossen und somit sind Förderungen von 25 % möglich. Herr Thiel 
ergänzt, dass zusätzlich zu den neuen Fußböden ebenfalls neue Waschbecken mit 
eingebaut wurden (in den Klassenräumen). Der Etat wurde dadurch nicht erhöht, da die 
Asphaltarbeiten kostengünstiger ausgeführt würden. 

b) Die Abgrenzung des Maschinenhauses zum Schwimmbad ist vom Hausmeisterteam 
errichtet worden. Das Schwimmbad hatte gerade seinen 1.000-ten Besucher, diese 
Feststellung ist durch die gute Buchführung von Andreas Gautsch möglich geworden. 
Diese junge Besucherin hat eine Naschtüte und einen Gutschein für 10 Freibesuche 
erhalten. 

c) Am 19. 07 findet die Poolparty im Freibad Hattstedt statt. 
d) Das EM Event war ein voller Erfolg für Jung und Alt. Leider gab es Ärgernisse im Umfeld. 

Glasscherben im Schwimmbad führten dazu, dass ein Absauger aus Schobüll geliehen 
werden musste. Es ist eventuell zu überdenken, ob dieser Platz für weitere Events der 
richtige ist. 

e) Die neuen Tische der Aula sind geliefert. Mehr Gestaltungsmöglichkeiten sind hierdurch 
gewährleistet bei anstehenden Veranstaltungen. 

f) Der TSV Hattstedt bietet in Kürze eine Rehabilitationsturngruppe an. Dadurch sind mehr 
Stunden der Hallennutzung erforderlich. Nach Absprache mit Herrn Kreuzfeld werden die 
notwendigen Stunden in den Hallennutzungsplan aufgenommen. Hattstedt ist die erste 
ländliche Gemeinde, die solche Kurse durchführt. 

Schulleiter 
a) Herr Kreuzfeld richtet noch mal seinen Dank an den Schulverband für die gute 

Zusammenarbeit in den letzten Jahren. Er hofft auch für die Zukunft, dass eine gute 
Zusammenarbeit mit dem neuen Schulverband fortgesetzt wird. 

b) Die Schule sollte bei anstehenden Ereignissen wie z.B. das EM-Zelt bitte in Zukunft 
früher informiert werden, da so terminliche Überschneidungen vermieden werden könnten. 
Die Abendveranstaltung des Schulfestes ist aus diesem Grund abgesagt worden. 

c) Der Schulleiter und die Schulverbandvorsteherin haben sich mit einem Vertreter der Firma 
IQSH getroffen. Grund ist eine Vernetzung aller Schulen in Schleswig-Holstein über das 
Landesnetz. Kosten würden hier von einmalig ca. 2000 € entstehen, allerdings würden die 
laufenden Kosten wegfallen. Von 1000 Schulen sind bereits 400 angeschlossen. 
Die Verwaltung soll prüfen, wie die Laufzeiten des Vertrages mit Dataport sind um den 
Wechsel zu vollziehen. 

 
 
14. Anfragen / Verschiedene (wird ergänzt) 

a) Herr Thiel empfiehlt eine Wärmepumpe für die Turnhalle anzuschaffen. Dadurch ist es 
möglich im Sommer den Warmwasserverbrauch zu senken und Kosten zu sparen. Er wird 
dies durch eine Fachfirma durchrechnen lassen.  
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b) Frau Wüst möchte wissen, wie und ob der PC Raum in der Schule genutzt wird. Herr 
Kreuzfeld berichtet über einen Nutzungsplan, der nun neuerdings Überschneidungen 
aufzeigt. Dies ist eine sehr erfreuliche Resonanz. Es werden viele Programme für den 
Unterrichtsstoff der Grundschüler genutzt. Nach nun knapp 10 Jahren sei das System so 
ausgereift, dass es funktioniert, stabil ist und angenommen wird.  

 
c) Frau Wüst interessiert es, ob auch Englischunterricht in der 1. und 2. Klasse vollzogen 

wird. Herr Kreuzfeld erläutert, dass dieser Unterricht seitens der Schule freiwillig ist und 
nicht zum normalen Lehrplan gehört. Dadurch entstehen Kosten, die zum Teil von den 
Eltern getragen werden und in Einzelfällen vom Schulförderverein. Der Unterricht würde 
sich erst ab einer Klasse von 20 Kindern rentieren. Frau Wüst regt an, den 
Englischunterricht mit in den anderen Fächern einfließen zu lassen, um so die Kosten 
einsparen zu können. Herr Kreuzfeld sieht aber Probleme in der fachgerechten Kompetenz 
des Lehrpersonals. Die Schulverbandsvorsteherin schlägt vor, dies im Auge zu behalten, 
um gemeinsam zu besseren Lösungen zu kommen.  

 
 
15. Beschlussfassung über den Auftrag eines Gutachtens für die Konstruktion des 

Turnhallendaches 
Es wird von Herrn Thiel erläutert, warum ein solches Gutachten so wichtig ist. Es sollte ein 
Fachmann vom TÜV ein Gutachten erstellen. Es würden Kosten von 1.500 € entstehen, wenn 
dieses Gutachten zusammen mit der Gemeinde Ostenfeld beauftragt wird (Ersparnis von 
300€). Der Schulverbandsvorsteherin wurde von der Verwaltung empfohlen, dass diese 
Prüfung doch bitte dringend durchgeführt werden sollte. 
Die Beauftragung des Gutachtens wird einstimmig beschlossen 

 
 
16. Einrichtung der sanitären Anlagen für die Kindergarten- und Hortbetreuung 

Die Schulverbandsvorsteherin trägt vor, dass für die Einrichtung der Altersgemischtengruppe 
(„Hort“) und 6. Kindergartengruppe im östlichen Bereich des Schulgebäudes unbedingt 
Toiletten nötig sind. Dadurch würde auch die Möglichkeit entstehen, den Kindergartentrakt von 
dem Schultrakt zu trennen. Die Kostenschätzung belaufen sich auf 13.000 € - 15.000 €. Die 
Auftragsvergabe soll durch eine beschränkte Ausschreibung erfolgen. Es wird ausgiebig 
darüber diskutiert. 
Es wird entschieden, dass vor der Auftragsvergabe dieses Projekt im Bau- und 
Bewirtschaftungsausschuss überprüft werden soll. 

 
 
17. Verabschiedung der ausgeschiedenen Mitglieder der Schulverbandsvertretung 

Die Schulverbandvorsteherin berichtet, dass Reiner Hetzel seit 1998 Mitglied des 
Schulverbandes gewesen ist und in den letzten 5 Jahren 1. Stellvertreter. Herr Hetzel hat 
souverän und sachlich alle anfallenden Verpflichtungen übernommen. Durch sein 
Verhandlungsgeschick in der Gemeinde Wobbenbüll konnten mehrere Projekte verwirklicht 
werden. Sie dankt im herzlich für die gute Zusammenarbeit.  
 
Die Schulverbandvorsteherin berichtet, dass Veronika Wüst seit 1990 Mitglied des 
Schulverbandes ist. Frau Wüst wollte stets das Beste für die Schule und hatte dabei immer die 
Finanzen im Auge. Sie war eine kritische und aufrichtige Mitstreiterin. Frau Schmidt dankt ihr 
für den engagierten Einsatz. 
 
Frau Schmidt bedauert, Dass in Zukunft Herr Stechmann als Finanzausschussvorsitzende im 
Schulverband fehlen wird. Er hat oft zur Sparsamkeit gemahnt, stand aber zukunftsorientierten 
Investitionen aufgeschlossen gegenüber. Für seine Mitarbeit in sachlicher und angenehmer Art 
wird ihm der Dank ausgesprochen.  
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Leider ist Herr Maart nicht anwesend. Udo Maart hat in seiner gradlinigen und klaren Art in den 
vergangenen 2 Jahren die Arbeit im Schulverband unterstützt. Er hat ehrenamtlich viele 
Arbeitsstunden beim Anbei der Brückengruppe geleistet. Er war stets zur Stelle, wenn er 
gebraucht wurde. 
 
Die Schulverbandsvorsteherin übereicht allen ein Präsent sowie einen Blumenstrauß. 

 
 
 
Zum nichtöffentlichen Teil der Sitzung verlassen die Zuhörer den Sitzungssaal; die 
Schulverbandsvertretung tagt unter Ausschluss der Öffentlichkeit weiter. 
 
Nicht öffentlich: 
 
18. Aussprache über das weitere Vorgehen der Schülerbeförderung 

 
… 
 

19. Personalangelegenheiten 
 
… 
 

Die Zuhörer kehren in den Sitzungssaal zurück, so dass die Öffentlichkeit wieder hergestellt 
ist. 
 
Die Schulverbandsvorsteherin gibt die Beschlüsse bekannt. 
 
 
Da keine weiteren Wortmeldungen mehr erfolgen, bedankt sich die Schulverbandsvorsteherin 
nochmals für das Vertrauen und wünscht sich eine gute Zusammenarbeit auch mit dem Amt 
Nordsee-Treene und schließt die Sitzung um 21:15 Uhr. 
 
 
 
 
 
Christel Schmidt     Andrè Mchantaf 
Schulverbandsvorsteherin   Schriftführer 


